

POUR TELEGRAFO Y TELEFONO

BARCELONA

Por colocar en una obra una bandera catalana.

En la Sala de Justicia militar de Roger de Lauria, se celebró el Consejo de guerra...

Para descubrir los autores de dos asesinatos.

Los juzgados del Norte y Sur han continuado tomando declaración a varios testigos...

Se les presentó al detenido Carlos Fitor y ninguno de ellos le reconoció como al sujeto...

El juez, a pesar de todas estas declaraciones, ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza.

Se ha remitido exhorto a San Sebastián para averiguar si es cierta la declaración de Fitor.

Se cree que los detenidos conocen a los autores del crimen.

Mujer accidentada

En la calle de Sepúlveda los transeúntes recogieron a una mujer que enfermó repentinamente...

Los médicos certificaron que había muerto de una hemorragia cerebral.

Accidente automovilista

En la carretera de Alcolea una camioneta automóvil, al bajar una pronunciada pendiente...

Resultó herido gravísimo el chófer Ramón Gómez.

Por el procedimiento de la limosna le roban 8.000 pesetas.

En el juzgado se ha presentado Miguel Vergada, quien ha denunciado que por el procedimiento de las limosnas...

Resultó herido gravísimo el chófer Ramón Gómez.

El hidro trágico

Fondeó el remolcador de la Aerónautica de Barcelona que conduce los restos del hidro que amaró trágicamente al dirigirse a Palos de Moguer...

Llegada del ministro del Trabajo

Llegó el ministro. En el apeadero del Paseo de Gracia le recibieron el capitán general y demás autoridades...

ARCES

la cueva, encontrándose con los fusiles.

Estos, que ascendían a 50 y que se hallaban completamente oxidados e inservibles...

Los fusiles, que tenían sus correspondientes bayonetas, también oxidadas, son del sistema Lafonché y su fabricación data del año 70 ó 72.

En los primeros momentos se dió al hallazgo gran importancia, pues se creyó que se trataba de un depósito de armas modernas...

Eran tan viejos, que al quererlos sacar de la cueva quedaban reducidos a polvo.

Del hecho, naturalmente, se dió conocimiento a las autoridades de Vizcaya.

Suspensión de un periódico

Dicen de Almería que, por real orden del ministerio de la Gobernación, se ha confirmado la suspensión del periódico 'El Progreso', así como la multa de 500 pesetas...

Riña

En la calle de Viana, Cefestino Andrea tuvo como huésped á Jacinto Redondo.

Precisándole la habitación ordenó al Jacinto que la desocupase.

Hoy volvieron a hacerlo en la calle de la Palma y agredió el Cefestino á Jacinto con una navaja de grandes dimensiones...

El herido fué asistido en la clínica de urgencia y el agresor fué detenido.

Accidente del trabajo

En un garage de la calle de Gongórra, se hallaba trabajando Manuel Mayor, cuando por causas que todavía se desconocen se hirió con la máquina que manejaba.

Fuó asistido en la Casa de Socorro donde le apreciaron heridas de pronóstico reservado.

Camarrera, de cuidado

María Pando ha denunciado al juzgado que le habían sustraído tres mil pesetas que guardaba en su domicilio.

La policía practicó pesquisas dando por resultado la detención de una camarera que se contesó autora del robo.

Fuó conducida á presencia del juez quien ordenó su encarcelamiento.

Joven, desaparecida

Joaquín Cañizares ha denunciado que su hija María que salió el domingo á pasear no ha vuelto todavía á su domicilio.

Sospecha el atribulado padre que le haya ocurrido alguna desgracia pues se trata de una muchacha formalísima de dieciocho años y bastante agraciada.

Va á casarse y la roban

En el juzgado de guardia se ha presentado una francesa viuda, de 33 años, natural de Lyon, que se dirige á Burdeos á contraer matrimonio.

En la travesía en el vapor 'Hespérides', tres pasajeros trabaron conversación con ella, acompañándola también en el tren hasta Ronda, donde se arrojaron á la vía, desapareciendo, llevándose el bolso de mano de la atribulada viuda en el que llevaba gran cantidad de joyas y metálico, dejándola por ello sin ningún dinero para continuar su viaje.

Regresan los toreros

Hoy llegaron á Madrid los últimos toreros que quedaban en América, Chicuelo, Algabeno, Armillita, Manuel Martínez, Antonio Sánchez y José Ortiz.

Todos vienen contentísimos de la campaña realizada en América.

Chicuelo y Algabeno marcharon hoy á Sevilla á presenciar las fiestas.

Cañero, casi restablecido

El rejoneador Cañero marchó á Córdoba para reponerse de la larga enfermedad que ha sufrido.

Confía comenzar muy pronto á actuar.

Una nota del Montepío de Toreros.

La Asociación y Montepío de Toreros ha enviado una nota á las plazas de Toros para evitar se supriman las próximas corridas á causa de la real orden recientemente dictada para el cambio de médicos en las enfermerías de las plazas.

Por ella se ordena á las empresas continúen los mismos doctores, interin la Asociación haga los nuevos nombramientos de acuerdo con los colegios médicos, conforme dispone dicha disposición.

Para la expedición aérea á Filipinas

La 'Gaceta' publica un decreto considerando como de perentoria urgencia el raid de aviación á Manila.

Al mismo tiempo concede para la realización del mismo un crédito de 317.867 pesetas.

Otro cable submarino

La 'Gaceta' publica una disposición autorizando á una compañía italiana para que pueda amarrar un cable telegráfico submarino que partiendo de las costas italianas próximas á Roma, termine en las proximidades de Barcelona.

Los funcionarios judiciales

También publica la 'Gaceta' una real orden de Justicia concediendo plazo hasta el 20 de Abril para que los funcionarios de todas las categorías de la carrera judicial cuando cesen en sus cargos puedan optar á otros.

Otra disponiendo que los generales de división en situación de primera reserva y consejeros del Supremo de Guerra, podrán en lo sucesivo y provisionalmente continuar en dichos cargos cuando por la edad les corresponda pasar á la segunda reserva.

Un día de descanso

En los centros oficiales se carecía hoy de noticias.

El presidente del Consejo marchó al campo; el ministro del Trabajo á Barcelona; el de Estado á Linares; el de Hacienda á Murcia, y el de Fomento á Málaga.

Una prórroga

El 'Diario de Guerra' publica una real orden prorrogando trimestralmente los derechos á dietas de la comisión mixta de intervención hispano-francesa que funciona en Málaga.

General venezolano, detenido

Noticias de Vigo anuncian que á bordo de un trasatlántico holandés llegó el general venezolano Raimundo Noguales, ex oficial de Estado Mayor del ejército turco durante la guerra europea.

Por orden gubernativa se le detuvo al desembarcar. Se ignoran las causas de la detención, mostrándose extrañadísimo el citado general, así como que le retiraran el pasaporte, que no le ha sido devuelto todavía.

Más tarde parece ser que ha sido puesto en libertad el general Noguales y le ha sido devuelto el pasaporte.

Se sabe que dicho general fué también detenido en Holanda, atribuyendo la detención á venganzas políticas del presidente de la República venezolana señor Gómez.

Madre, desnaturalizada

El juez del Hospicio ha dictado auto de procesamiento y prisión contra Ángela Altamirra, que descurtizó á su hijo recién nacido.

También se ha ordenado á la 'dirección de fontanería y alcantarilla' que practique reconocimientos en las alcantarillas de la calle de Polanco para buscar los restos que faltan del niño descurtizado.

Unas bromas provocan un crimen.

Esta mañana se desarrolló un crimen en el barrio de la Ajejería, de las Ventas.

A las 8,15 de la mañana, la guardia civil del puesto de las Ventas, recibió la visita de Alejandro Blázquez Sánchez.

Este individuo es encargado de la bodega de un café de la calle de Alcalá.

Dijo que hace días que los compañeros de trabajo le hacían objeto de bromas que atentaban contra su dignidad de marido.

Esta mañana, á primera hora, al regresar de la compra su esposa, Mercedes Rodríguez Caballero, de 34 años, natural de Avila, la acometió, sin mediar discusión, con una navaja barbera, secciónándole la tráquea y el paquete basculario.

Mercedes murió instantáneamente. Después, Alejandro cerró la puerta de su casa y marchó al puesto de la guardia civil, donde se entregó.

parece que Alejandro había dado muestras de tener perturbadas sus facultades mentales, hasta el punto de que había pasado una temporada en su pueblo natal, en la provincia de Avila, para reponerse.

Se ignora si las bromas que le gastaban los amigos al agresor tenían ó no fundamento.

De deportes

Son muchos los festejos que se organizan con motivo de la visita á Madrid y Barcelona del equipo de futbol portugués y de la comisión de jefes y oficiales del mismo país.

La comisión organizadora ha preparado dos programas: uno para los equipos y otro para la comisión militar.

Esta llegará á Madrid el próximo día 8 y marchará á Lisboa el día 20, después de visitar Barcelona.

El equipo de futbol llegará el día 10, para regresar á Lisboa el día 14 del corriente mes.

Romanones, al campo

El conde de Romanones ha marchado á pasar la semana á su finca de la provincia de Toledo.

No ha hecho declaraciones.

Rusia no asistirá á la próxima Asamblea de la S. de N.

Dicen de Moscú que el periódico 'Inventy', órgano oficial de los Soviets, afirma que el Gobierno ruso ha rechazado la invitación para asistir á la próxima Asamblea de la Sociedad de las Naciones, y añade que Rusia no acatará en modo alguno los acuerdos que adopte aquel organismo internacional.

Ex diputado, fallecido

Ha fallecido el ex diputado conservador don Luis Ayuso Peña, padre del ex diputado y catedrático de la Universidad Central, don Manuel Hilario Ayuso. El finado representó varias veces el distrito de Burgo de Osma.

Era un distinguido abogado y estaba en posesión de la Cruz de Carlos III. Su entierro se ha verificado esta tarde desde la casa mortuoria á la Sacramental de San Lorenzo, constituyendo una sentida manifestación de duelo.

'La Nación', juzga á Pablo Iglesias.

'La Nación' de Madrid publica la siguiente nota de la secretaria de la Unión Patriótica:

'El hecho de que algunos ayuntamientos hayan determinado poner el nombre de Pablo Iglesias á alguna calle, no debe ser motivo de oposición por parte de las uniones patrióticas ni representantes nada en contra del alcalde ó concejales que lo hayan así propuesto y aprobado, por tratarse de enaltecer la memoria de un ciudadano representante del anhelo de un importante sector social del país y cuya vida ajustó á normas honorables dentro de un ideal que no todos compartieron, pero que como todos, salvo los extremismos perturbadores ó extravagantes, es acreedor á la tolerancia indispensable para la convivencia de los ciudadanos.'

Sanjurjo, en Madrid

En el aeródromo de Cuatro Vientos ha aterrizado hoy un avión conduciendo al general Sanjurjo.

La escuadra francesa

De Chafarinas zarzó con rumbo á Tres Forcas, la escuadra francesa aquí fondeada.

Las tripulaciones de los buques marchan muy satisfechas por los agasajos recibidos.

Una vida de peregrinación por contrariedades amorosas

Campanario.—Ha despertado viva curiosidad entre el vecindario la presencia de un individuo que viste hábito de peregrino y vive de la limosna. No es ambicioso, sin embargo, y tan pronto como recauda lo necesario para comer, deja de pedir y no admite donativo alguno hasta el siguiente día.

Este individuo duerme en los pajarres; y según ha manifestado, su nombre es Francisco del Río Lumbreras. Como aquei que pretendiera indagar sobre la vida miserable que lleva, dijo que nació en Madrid y que hace 24 años que recorre España pidiendo limosna vestido de peregrino.

Asegura que posee tres carreras (sin incluir la de peregrino), y que le arrastró á esta vida de peregrinación una contrariedad amorosa de sus años mozos.

Y no he de descansar ni volver de mi voto—añade—hasta que muera.'

Intenta envenenar á su madre

Bilbao.—En el callejón de la Rota, número 4, vive una viuda de 49 años llamada Catalina Gálvez Castillo, con un hijo de 18 años llamado José Torres Gálvez.

Este, desde hace algún tiempo, venía dando malos tratos de palabra y obra á su madre, y hace unas semanas fué detenido, por haberla propinado una paliza.

Fuó puesto en libertad, pero no cejó en su inhumana conducta, antes al contrario, decidió envenenar á su madre.

Para ello, no se le ocurrió otra cosa que echar media botella de lejía líquida al puchero en que se estaba cociendo la comida.

La maniobra de José fué vista por una vecina, que puso el hecho en conocimiento de Catalina.

Esta se presentó en el juzgado para denunciar lo ocurrido, y José fué detenido y puesto á disposición del juez.

Declaró que sentía el que no se hubieran realizado sus propósitos.

La catástrofe de Alumbres

Cartagena.— Han sido identificadas las víctimas de la catástrofe en Alumbres, en la explosión de la Unión Española de Explosivos.

Muertos, el segundo jefe de fabricación Emilio Grosi y los obreros José Legal, Juan Hernández, Pedro Fuentes, José Conesa Pedreño, Pedro García Conesa, Juan Martínez, José Aranda y José Palafont.

Entre los heridos figuran: Marcelino García, gravísimo; Juan Rojo, leve; José Ojados, grave; José Valero Martínez, grave, y cinco mujeres más gravísimas.

Las piedras lanzadas por la explosión, al caer sobre los otros talleres, ocasionaron los 11 heridos.

Es imposible hasta ahora conocer exactamente las causas de la explosión.

Los destrozos alcanzaron á todos los edificios de la fábrica, viniéndose abajo la techumbre de algunos de ellos y rompiéndose todos los cristales.

La explosión se oyó á siete kilómetros de distancia.

Se cree que fué debida á la imprudencia de algún obrero en el taller de lavado de nitroglicerina, donde había unos 400 kilos de esta materia.

El juzgado de La Unión continúa practicando diligencias.

El entierro de las víctimas constituirá una imponente manifestación de duelo.

Señalamientos del Supremo

En la próxima semana se verá en el Supremo de Guerra la causa contra siete paisanos y militares acusados de vender armas al enemigo.

Entierro

Cartagena.—Se celebró el entierro de nueve obreros muertos en la explosión de la fábrica de la Unión Española de Explosivos.

Asistieron las autoridades únicamente pues los cadáveres fueron trasladados desde el depósito á última hora de la tarde, sin permitirse la entrada al público.

Los cadáveres están destrozadísimos formando una verdadera masa diforma por lo que no han podido hacerse identificaciones.

El ministro de Fomento

Málaga.—En el expreso llegó el ministro de Fomento, recibiendo las autoridades y algunos amigos.

A mediodía llegó un aeroplano, conduciendo al general Sanjurjo. Se aprovisionó de esencia y prosiguió su viaje á Madrid.

La expedición España-Argentina

—:—

El regreso de los aviadores

Las Palmas.—Se ha recibido un radio del comandante del crucero 'Buenos Aires' anunciando que llegará esta noche á este puerto, deteniéndose únicamente el tiempo indispensable para repostarse de agua y víveres.

En su consecuencia, han sido suspendidos los festejos que habían preparados.

El comandante del crucero anuncia que navega forzando la marcha, porque desea llegar á la boca del río á las seis de la mañana del día 5, á fin de llegar á Palos en las primeras horas de la mañana.

Sevilla.—Se activan los preparativos para la verbena que organiza el Comité de la Exposición en honor de los tripulantes del 'Plus Ultra' y los marinos argentinos.

Serán invitados todos los sectores de la vida local, y el elemento obrero. Se instalarán varias mesas para servir el lunch.

Huelva.—Se han recibido las medallas de oro destinadas á los aviadores y á los comandantes del 'Alcedo' y el 'León'.

El alcalde ha recibido una instancia de los presos en la cárcel de Málaga rogándole se interese por la concesión de un indulto para solemnizar la llegada de los aviadores.

Para recibir á los del 'Plus Ultra'

Huelva.—Han llegado comisiones de representantes de Málaga y Sevilla para recibir á los aviadores y marinos argentinos.

A recibir á Franco

Málaga.—Procedente de Barcelona llegaron dos hidroplanos que marchan á Palos.

Harán el vuelo directo

Cartagena.—Se creía que los aviadores harán el viaje á Filipinas se detendrían aquí, pero dicen en el aeródromo de Los Alcázares que harán el vuelo directamente hasta el extranjero en su primera etapa.

Decepción

Las Palmas.—La noticia de que el crucero 'Buenos Aires' no se detendrá aquí dos días como se esperaba, ha producido enorme decepción en la población porque todo estaba preparado para que los aviadores permanecieran aquí mucho tiempo, á cuyo efecto se había preparado también un programa de festejos.

Los presidentes de círculos de recreo y algunas entidades, telegrafiaron al Gobierno suplicándole que facilite una fórmula que permita que el crucero prolongue su estancia en ésta.

También telegrafió el alcalde, cual ha recibido un radiograma del comandante del 'Buenos Aires', pidiéndole detenerse á su vuelta al regreso.

A última hora han circulado rumores diciendo que el crucero argentino pasará por frente á la isla sin detenerse en ella.

No obstante, aún se confía en que se detendrá en este puerto aunque por breve tiempo.

MADRID

De interés para los carteros

La 'Gaceta' publica una real orden de Gobernación en la que dispone lo siguiente:

Primero.—Que se repongan como carteros de primera clase, con el jornal correspondiente, á los carteros nombrados al amparo de la real orden de 22 de Marzo de 1919, que se hallaban en tal categoría al dictarse la de fecha de 12 de Agosto de 1925 y que pasaron á la de segunda con motivo de la misma, abonándoseles la diferencia de haberes entre el jornal de primera y segunda clase por el tiempo en que han permanecido en esta categoría.

Segundo.—Que se proceda á otorgar á los individuos del Cuerpo de carteros urbanos los nombramientos que les corresponden de acuerdo con las categorías establecidas en el artículo segundo del reglamento aprobado por real orden de 18 de Octubre de 1923, en cuyas categorías se les considerará posesionados con la antigüedad de 15 de Agosto de 1925, sirviendo de base para otorgar dichos nombramientos la clasificación hecha en el escalafón provisional del Cuerpo mencionado, con las correcciones resultantes de lo dispuesto en la real orden de 12 de Agosto de 1925 en cuanto no esté en oposición con lo ordenado por la de la Presidencia del Consejo arribá mencionada.

Tercero.—Provisionalmente correponderán á dichas categorías los mismos jornales que tengan reconocidos actualmente los individuos del Cuerpo de carteros urbanos. Las nuevas retribuciones detalladas en el artículo segundo citado se otorgarán sin otros devengos que los especificados en el reglamento de referenciación de la misma determinada en el apartado segundo de la real orden de 3 de Noviembre de 1924 y á medida que esa dirección general disponga de recursos suficientes para esta atención por amortización de vacantes, por aumento en los ingresos propios de las carterías ó por ampliación de los créditos consignados en presupuesto.

La expedición aérea á Filipinas

El ministro representante del Japon en España ha visitado al ministro de Estado para rogarle que en la ruta que han de seguir los aviadores del raid á Manila, se incluya la escala en uno de los puertos de dicho país.

El ministro ha agradecido vivamente la atención del Japon, pero ha declinado el honor, por hallarse ya establecidas las etapas.

Ha manifestado, ello no obstante, que después de efectuado el vuelo á Manila, podría efectuarse otro de Filipinas al Japon.

El acordonamiento aduanero de Tánger

Parece ser que la Administración del Protectorado ha acordado el acordonamiento aduanero de Tánger, para las mercancías que se dirijan á nuestra zona.

Esta medida se calcula que producirá á Francia unos tres millones de francos anuales.

El Gobierno español no ha aceptado el medio millón de francos que le ha sido ofrecido.

El hallazgo de fusiles en Ermua

Se conocen detalles del hallazgo de fusiles en una cueva del monte Artarray, del término municipal de Ermua.

El descubrimiento se debió al vecino de Ermua Pedro Tellería, de 18 años, que el domingo salió de excursión al monte Artarray. Pedro, al encontrarse ante la cueva, penetró en ella por curiosidad. Vió un bulto y se puso á removerlo, quedando sorprendido al ver que se trataba de fusiles.

Inmediatamente dió conocimiento del hallazgo á la guardia civil, y tres parejas, al mando del suboficial don Juan Soloeta, se trasladaron á